

ハートコミュニケーション

栄八通信

第10号

147(10)月末発行



武雄市議会議員
発行者 宮本栄八
武雄町野間 TEL・FAX23-0750
発行部数 11,200部

市民の大半が十分に理解していらない鉄道高架審判は税金払うあなたに！

高架区画事業の今

最近、都市計画課が、以前の計画二五・四にわたる地区や今度の区画整理予定地区九並びに県が高架用地として直接買収する小楠久と竹下、下西山に関する地区で一回やっと説明会終了。

特に、店舗や住居の密集する松原区や川端地区では数回の説明会が開催されている。現在、その地区の人々が、「どう考へておられるか」を調査を実施中という。私の知る範囲の反応は、川端地区は新聞でもご存知のように、将来像も示さず、生活権や職場環境の激変を一、二ヶ月で決定されることに対する不満や、ぼんやり設置や路面整備などで観光情緒も来訪者に誇れる状況に作り上げたのに、本当にこの事業がよりよい街づくりにつながるのか明確でないことに對して納得できないようだ。

一方、市民全体への説明も六五億円の市費投入するにはまつたく不十分だと断言する！

事業費の総括表

事業名	総事業費	市の負担
鉄道高架	101億4.8百万円	10億1.5百万円
区画整理	72億0.0百万円	34億6.3百万円
関連事業	8億7.2百万円	2億9.3百万円
合 計	182億2.0百万円	(起債償還・物価上昇3%) 約65億円

煮詰めて、最終的な決断を下し、すみやかに行動に移すべきと思い努力したつもりである。

しかし、北部商業者が、高架事業に期待していたものは、交通の便を良くして、広域商業を専門店を集積することで行き、再開発を行っていると感じた。それを打開するには高架区画事業の内容を早急に解説していなければ、鉄道高架審判は税金払うあなたに！

しかし、高級呑呑を扱うジュニア・デパートを目指す。スーパーマーケットを文教地区に導入した時点では、松原の商店主の方が、都市計画課に高架事業の早期着手を求めて陳情されていたが、最近、そんな光景を見ることもないのは、偶然の符合ではないと思う。

最近、市が高架の効果として温泉を生じた観光の為とか、風通しを良くするとか抽象的な説明をして、市長などは、「移転補償費が町に落ちるから良いではないか」と言うような本末転倒した発言まで飛ばし出すのは、高架区画整理事業に対する必要性や将来展望が整理されていないからと思う。だから、

それでも、都市計画課が技術的な事務長が市の財政を、経済部長が、イズミや東部開発など、当然事業決定に必要な総合的な説明を今まで市民に対し一回もなされていない。それでも、都市計画課が技術的な事務長が市の財政を、経済部長が、イズミや東部開発など、当然事業決定に必要な総合的な説明を今まで

事業をやつてくれと言ふ要望も聞いたことがないので、市民全体的なニーズは少ないと思える。

ただ最近、賛成と言ふ人も少し地権者の中にはいるようだ。私が調べた所では家屋移転補償費に継ぎたして「建替えないとんでくつたい。」とか、「土地も家もその際、買うてもろーて田舎にひっこもつたがまし。」と悟りきった様な賛成派も増えている。

そこで動かし難い事実である。ただ最近、賛成と言ふ人も少し地権者の中にはいるようだ。私が調べた所では家屋移転補償費に継ぎたして「建替えないとんでくつたい。」とか、「土地も家もその際、買うてもろーて田舎にひっこもつたがまし。」と悟りきった様な賛成派も増えている。

純投資的予算の支出状況

そこで思うことは、その純投資的予算が現在どういう事業実施に使われていたのかを知りたくなる。そこで調査したわけだが、私が新人で勉強がたりなかつたかもしないが、私の想像では、一億とか二億とかボンと何かに投資する事業に使つていていた事業一

が、財政課の作成してた事業一

9月定例議会 9/4~9/24

4 観光ビジョン策定 はどうなつた?

本当にやる気がある

か疑わざるをえない

私の一般質問

①老人保健施設の早期設置への市の対応

市がもっと積極的に動くべきだ!

六月の議会で、市内の開業医の方が老健施設設置の意向であることは、市から確認がとれた。

そこで、鹿島市での対応の例を出して、地元説明会やふるさと融資（借入れ金の利子補給）を中心と質問したが、市長は「できる限りの協力をする」と明言された。

その後、老人福祉担当者と進捗状況や今後の支援方針について意見交換したが、開業医の方からその後連絡がないから、なにも動いていないなど、待の姿勢であった。

この老健については、以前市の医療審議会では、市立でもせねばならないとの答申もでるぐらいに必要性があるわけで、もっと積極的に動くべきではないか？

③保育所の児童一時保育実施は？

自治体の福祉サービスに先取り感覚が必要だ！

これは、家庭で保育されている世帯で、冠婚葬祭や会合出席や旅行等の都合で、児童の面倒を見る人が短期的にいない時、保育所であずかってくれる事業である。

六月の議会で山北議員から質問に対し、検討するとの答えた。この事業、以前は、十人以上の利用児童の平均利用が実施条件だったが、県が、「子育てリフレッシュ事業」として要件を三人以上と緩和した。また、予算額も小額であり、福祉サービスとしては初步的な事業で、やる気があればすぐできる事業と思うが、その後検討の結果はどうなったか？

【回答主旨】

以前は、対応が遅かったが、状況が整った（医師会の了解か？）ので今後は積極的に動く。

【解説】

現在、老健設置の申請が県の方に行っていて、認可を待っている状態という。

②シルバー人材センター法人化への市の協力

市からの発注の約束
具体的に実施すべき！

昨年の九月議会のおり、シルバーカーの支援も受けられ、運営基盤

サル等に頼る計画は意味がない、地元の観光関連の人々にまず懇話会等を開いてもらう」としてH9年度当初予算に、策定委員の日当である報償費がやっと付き、また正月の新聞には、武雄市の日玉事務のように発表されていて期待していたが、年度が半分すぎた現在も、全然策定の動きがないのはなぜか。

大楠公園と飛龍窓をふるさと林道で整備を！

伊万里からの国道に隣接した、大楠公園への寄り付きの良さを利

用し、その観光客を武内の山中に

ある飛龍窓へ観光ルートとして、

り、それは、事業費の九五%が補

助金で、残り五%が受益者負担だ

が、市道的な役割りを果すものは

その五%を市が支出できる、大変

効率の良い事業メニューである。

これを利用し、清正寺線と別ル

トで、ふるさと林道で大楠と飛龍

窓の連係を実現したが良いと思う。

また、この事業は、今年度で一

応終るという。ただ、今年度中に、

頭出しすれば、その分は実施可能

と聞くので、地元合意形成に市が

努力すべきと思う。

の強化が進む。また、現在の市の単独補助を少なくする意味をこめて、早期に法人化すべく、市の業務の中からもできるだけ仕事を出して、法人化できる基準をクリアさせて欲しいとの質問に対しても、「無理しても発注していく！」とあたり前だと言わんばかりの回答だったが、実際その後、多くの発注が出た様子がないと思うが、実態はどうなっているのか？

【回答主旨】

実績として、年間数十万円の発注で、計画的にはされていない。

【回答主旨】

かず、またH8年度の当初予算に

策定費が計上されていなかつたので、追求すると、「今年は、焱博で人手がたりない……」との答えだった。そこで、焱博が終った秋口に再度質問したところ、「コン

【回答主旨】

策定をサポートしてくれる大学の先生の都合がつかない。

【反論】

地元の人で、まず話し合うとの方針なのに、何ぞ大学教授を探す？

【回答主旨】

されば、設置される予定。

⑤松原交差点の信号機の設置を

武雄市民の方から新聞の読者の声の欄に、この交差点の信号機の設置の投稿があつていた。

その内容は私が以前から考えていたことと同じでした。松原交差点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

点に信号機が設置できないのは鉄道線路から距離が近いと思っていました。しかし、同様の条件である、交通事故No.1の小楠交差点に信号機が設置され、以来ほとんど事故

⑥すぎや前の交差点の信号機及び通行点

市のある住宅街になろうと

している、上西山区の市道西山線は、生活幹線であるが、その市街地につながる東の交差点である、スーパーすぎや前の交差点は信号機もなく、さらに左折のみしかでききず大きな災害等あった場合交通

パニックも危惧される。もちろん、地につながる東の交差点である、スーパーすぎや前の交差点は信号機もなく、さらに左折のみしかでききず大きな災害等あった場合交通

差点との関係によって現状のよう

な形になっていると聞くが、この

地区の将来像を考えれば、やはり信号機の設置は不可欠であり、さ

もなければ、別に右折道路の整備

が必要ではないか？

【回答主旨】

関係の機関との話し合いをする。

【回答主旨】

平安委員会は、設置の意向をもつていて。信号機設置用地が確保で

【回答主旨】

現在も、検討中である。

【解説】

鹿島市では、すでに7月から、公立・私立保育所の計二ヶ園で実施されていて、利用も多々聞く。武雄市も競輪場など短期雇用も多いので、ニーズはあるはず！

【課長はテレビに映らず】

今回の部長制で目に見えて変わったのが、議会答弁が、課長から部長に変って、課長が議場に来なくなってしまったことである。今回知ったのだが、議場に誰を招集するかは議会側が決める。私は行革の観点から少なく招集する意見をもっていたので結果的には満足している。ただし、質問に関係する課長は、新しくテレビを引いた部屋で議会中継を聞いて対応。

今回答弁で部長が専門外も業務

【聞かないと言えない】

今議会中、山内町や鹿島市の首長が、議員の一般質問を受けて、3選出馬などを明確にされた新聞報道があって、武雄市でもだれか質問するのではと思っていたが、

なかましれないと思ったのか、議長が、親切に「もし進退を聞く時は、話のついでの様な形で聞くのは良くないので、聞くように」とアドバイスを受けたが、私は別に聞きたくはない

と答えた。たいがい、進退を聞くのは、与党というか、支援議員が、市長の業績をたたえ、続投を促すのが普通だろう。そう考えれば、

嵐の前の静けさなのか？



大楠の客を黒牟田へ

